



Wer hat die Macht in dieser Welt? Neue Dimensionen von Sicherheit und Macht

Bot. i. R. Dr. Wendelin Ettmayer

Montag, 29. April um 18.30 Uhr

im Vortragssaal der Österreichischen Kulturvereinigung

1010 Hanuschg. 3, Hof 2, Stiege 4, 1. Stock

1000 Jahre lang war internationale Sicherheit eine militärisch verankerte Sicherheit. Macht hatte, wer über ein starkes Heer verfügte.

Was hat sich geändert? Wenn es früher im Bereich der zwischenstaatlichen Beziehungen vor allem um die Frage ging "Wer ist der Stärkere?" So umfasst Sicherheit, auch hinsichtlich der internationalen Beziehungen, heute praktisch alle Bereiche, die den Bürger berühren: es geht um die Sicherheit der Lebensbedingungen; um die Sicherheit der Währung; um die Sicherheit der Gesundheit; der Umwelt; um die Gewährleistung der Menschenrechte; es geht um "Human Security".

Analog dazu hat sich auch der Inhalt der Macht geändert: es gibt heute eine Vielzahl von Akteuren, die Macht ausüben, weit über die militärische Macht eines Staates hinaus. Es gibt unzählige NGOs; Konzerne, Medien, ja selbst private Akteure, die heute in der Lage sind, mit ihrer Macht die verschiedensten Bereiche der Sicherheit zu beeinflussen.

Wendelin Ettmayers Lebenslauf und Werke sind unter www.wendelinettmayer.at abrufbar.

Anmeldung erbeten. Mit der Teilnahme an dieser Veranstaltung stimmen Sie der Veröffentlichung von Fotos, Video- und Audioaufzeichnungen, die im Rahmen der Veranstaltungen entstehen, zu.

**Im Anschluss lädt die Österreichische Kulturvereinigung zu einem Glas Wein
Anmeldung erbeten an 01 512 79 32 oder office@kulturvereinigung.at**